
 

「30 再續、50 新局」：延平中學第 12 屆直升班校友溫暖重

聚，共譜情誼與傳承的傳奇新篇 
2024 年 12 月 30 日 週㇐ 上午 10:01／周昭安 綜合報導 

延平中學第 12 屆直升班 30 周年重聚：智慧經驗薪傳，攜手共創新局 

  2024 年 12 月 28 日，延平中學

第 12 屆直升班校友帶著溫暖的情感

與滿滿的期待，以「30 再續、50 新

局」為主題重聚母校，並在施雅慧校

⾧舉辦在校學生「夢想啟程，與未來

對話」交流會後於台北福華大飯店進

行午餐餐敘。這場活動不僅是歲月的

回顧、凝聚校友間情誼，更是對未來

的深情展望並傳遞學弟妹智慧與經驗

的溫馨盛會。 

  和信治癌中心醫院資深腫瘤內科醫師黃國埕在會上深情地說：「延平中學給了我們對未來的

力量，不論外在世界如何變化，我們都能選擇如何面對。」這句話道出了延平中學校友心中的共

同感受：友情和教育的力量，始終陪伴著他們穿越人生中的每㇐個階段。 

二十重聚的初心：友情如星，始終照耀 

  早在 2014 年，這群校友便以「20 重聚」的形式首次集結三個類組的資優班同學回到母

校，不僅成為延平中學校友聚會的創新典範，也較㇐般時下常見的 30 重聚早了 10 年。當時正

值事業衝刺期，大部分的同學也都同時處於家庭責任繁重時，卻依然堅持舉辦聚會，發起人溪頭

福華渡假飯店董事⾧廖秀梅提到：「我們也邀請中學時教我們的老師參加 20 重聚，對我們當年

的皮與鬧依然記憶猶新。今年是 30 再續，能夠重聚於此，不僅是友情的延續，更是師生情誼的

見證。我們更希望這把火炬可以開始燒起來，薪傳給㇐屆又㇐屆的延平人」。共同發起人台積電

慈善基金會執行⾧彭冠宇回憶起當年的情景：「2014 年我們都忙於事業與家庭，但還是覺得應

圖/延平中學第 12 屆直升班校友以「30 再續、50 新局」為主題重聚母校，並在施雅慧校⾧(中左)

舉辦在校學生「夢想啟程，與未來對話」交流。(延平中學 提供)



 

該讓這份友情重聚延續。事實證明，這是㇐個正確的選擇。過去十年，我們彼此扶持，累積了更

多共同奮鬥的記憶，這是無價的祝福。」 

從「激情」到「默契」：30 年的情感升華 

時下流行的 30 重聚的美好意義是當人生到了高中畢業 30 年之後來到人生的 48 歲，在事業漸漸

到㇐個穩定期、家中的責任隨著孩子到了高中甚至大學也漸漸稍緩時，又再次重拾最單純美好的

同窗情誼，共同前往人生的下半場。但延平中學第 12 屆直升班這群資優生卻提前了 10 年，如

果說「20 重聚」是熱情青春的象徵，那麼「30 再續」則是㇐種穩重與成熟的詮釋。彭冠宇笑

說，因為三十幾歲時聽身邊開始想找同學的五、六十歲的前輩們分享他們見面時話題都只剩下話

當年及健康資訊、兒女訊息更新，但這些短期內變化也不大，肯定聊不了太久！而且十年㇐聚也

太曇花㇐現感了，因此才會想要儘早集結大家，然後共創更多的美好記憶，再㇐起慢慢變老。 

  西門子電子設計自動化協理，也是當年最高分考取台大電機的鍾順桐幽默地談到：「其實我

應該算是黑馬，聯考時考得特別好，感謝十年前有 20 重聚，讓近來的十年，我們在事業上互相

支持，友情成了我們在職場上的定心石。」這份默契，也讓這次聚會充滿深層意義。旅居上海

20 年，台大中文系畢業留美攻讀行銷、曾任跨國製造業集團副總的徐崇哲則動情地說：「能夠

與這群好同學再次聚首，彷彿回到了最純真的青春歲月，這份能量讓人不禁熱淚盈眶。」 

  延平的校友們不僅分享了情感，

也帶來了智慧的盛宴。致伸科技智慧

界面事業部部⾧蔡昆男、有澤法律事

務所主持律師楊大德兩位當年分別跳

級台大機械及台大法律的高材生，也

在百忙之中更改行程抵達同學會的現

場師⾧同學們笑談當年。宏美德生診

所創辦人，也是台灣推動在宅醫療女

醫第㇐人的陳蕙雅醫師以「以終為

始，順應自然」的信念，鼓勵學弟妹在

人生道路上勇敢選擇，贏得滿堂掌聲。陽明海運董事⾧蔡豐明則強調：「人和很重要，鼓勵現場

每㇐個同學不管成績好壞、考上的學校是頂大還是其他，人生有很多機會與可能，團隊合作也是

相當重要的能力。真正的成功，不在於當下的結果，而在於為選擇賦予的意義與價值。」 

圖/延平中學校⾧施雅慧代表學校感謝這些優秀的校友，很開心看到有㇐屆的學⾧姊跨班感情

如此深厚。(延平中學 提供)



 

教育的核心：愛與榜樣 

  主辦「夢想啟程，與未來對話」交流會的現任延平中學校⾧施雅慧代表學校感謝這些優秀的校

友，很開心看到有㇐屆的學⾧姊跨班感情如此深厚，更是在 30 再續的時候還想到回饋母校與學弟

妹分享，這是最好的薪火相傳，而且還貼心地分了三個不同的學群，客製化地依照專⾧經驗帶動學

弟妹。施校⾧致詞深深打動了在場的每㇐位校友：「延平的教育不僅僅在於成績，更在於生命價值

的啟發。延平是㇐個很優秀但也是很低調的學校，希望大家可以多跟學⾧姊們看齊，讓我們每位延

平人都能成為帶著愛與榜樣影響世界的人。」 

  施校⾧不僅肯定了延平中學在升學成

績上的表現，更強調了延平的溫暖特質—

—這是㇐所注重學生全面成⾧的學校。從

醫轉工又表現亮眼的陽明交大醫工博士現

服務於宜特科技故障分析處沈士雄處⾧則

說：「我們家裡三兄弟都是延平直升班畢

業的，延平教會了我們如何面對挑戰，如

何在成就中保持謙遜，這種教育的核心力

量令人感激不已。」 

攜手展望 50 歲的新局：友情的延續與未來的願景 

  交流會後的餐敘席設於台北福華大飯店，同時也是召集人的廖秀梅歡迎著與會的所有同學，她

跟現場師⾧們分享過去十年的點滴，現場所有當年執教的老師都已退休開啟第三人生，也都話著當

年並且欣喜地看著這群資優班學生的成⾧分享，不僅有好的發展也還都惦記著老師，言談之中是滿

滿的驕傲交疊著欣慰的眼神。 

  核心籌備小組之㇐的文曄科技股份有限公司台灣市場行銷處周代尉協理，也是當年台大政治系

畢業的高材生表示，職場上連開會甚至用餐的安排相關都是很有學問，其實也可以在延平做㇐堂人

際關係的分享呼應蔡豐明董事⾧講的「人和」，他幽默地說要邀大家來分享高中戀愛經驗，或是單

戀和失戀經驗。我們第 12 屆直升班同學在這次聚會中定下了㇐個共同目標：「50 歲的新局不僅是

讓自己變得更好，更要透過自身的影響力，帶動更多學弟妹參與這份友情與成⾧的傳承。」這群核

心籌備小組也規劃著未來將繼續攜手回饋母校，啟發後輩勇敢追求夢想。 

第 12 屆直升班同學在這次聚會中定下了㇐個共同目標：「50 歲的新局不僅是讓自己變得更

好，更要透過自身的影響力，帶動更多學弟妹參與這份友情與成⾧的傳承。」(延平中學 提供)



 

  召集人廖秀梅董事⾧則笑著說：「我覺得同學們真的很可愛，即便到了近五十歲，卻覺得我眼

前的同學還是跟當年十八歲㇐樣，在同學面前可以毫無隱藏，互放光亮，未來我們會繼續將這份友

情轉化為更多的回饋與行動，讓延平的精神延續下去。」 

80 周年校慶見：㇐場屬於延平人的情感召喚 

  2026 年，延平中學將迎來創校 80 周年。這將是㇐場全體延平人共同見證歷史、重溫情誼的大

型聚會。延平中學也將啟動推出呼召各屆校友的計畫*，邀請更多各地的延平校友攜手回到母校。 

  從 2014 年就開始協助台積電進行社區⾧輩關懷及駐廠諮詢合作的新竹臺大分院老年醫學部主

任賴秀昀說：「80 周年校慶不僅是㇐場盛會，更是我們每個人回顧人生、展望未來的最佳契機。

很開心可以與這群同學從 10 年前就開始跨班級保持聯繫，有跨領域同學的支持與交流覺得非常美

好。」⾧年耕耘老年醫學的賴秀昀也陪著幾位老師聊著當年，溫暖支持的眼神及態度也讓同學們非

常嚮往且佩服。核心籌備小組之㇐的星巴克主管梁珮儀則補充：「無論您是延平的學⾧、學姐，還

是剛畢業的學弟妹，我們都希望在 80 周年校慶上與您相聚，讓延平的故事繼續傳承與發光。」梁

珮儀在看到台北冷颼颼的天氣下進行校園巡禮時不禁感動地說這真的是我們學生時代的回憶，也謝

謝校⾧跟主任的安排與陪伴，她看到結束後現場的星巴克熱美式咖啡時還特別開心地表示，真的是

太溫暖、太貼心到位了，成為現場感謝母校的另㇐個趣味話題。 

  這份「30 再續」的邀約，不僅是㇐次聚會，更是㇐場情感的召喚，不管多麼輝煌騰達，他們

心中都存有著㇐份對母校永不磨滅的深情及當年純粹的成⾧記憶。而令人更相信這群扛起時代的中

堅又胸懷薪傳的菁英，他們在 20 已重聚 30 又再續之後大概已開始思考與規劃下㇐場充滿意義的盛

宴，「50 新局」令人期待。 

  



 

*備註：延平中學「八十校慶，期待有您」全球校友資料登錄網頁連結如下：

(https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfTElB8WJ2rX0jgcsEXdYe_ptbLsTdb6_lztHntXOHYZFyhXQ/viewfor

m?usp=dialog) 

 

圖/回到夢開始的地方，學⾧姐帶學弟妹探索新視界。(延平中學 提供)


